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Ata da 333ª Reunião Ordinária do Pleno do CES/SP de 28/08/2023. 1 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de julho de dois mil e vinte três foi realizado a 2 

trecentésima trigésima terceira reunião ordinária do Pleno do Conselho 3 

Estadual de Saúde, por meio eletrônico, com as seguintes 4 

REPRESENTAÇÕES E PRESENÇAS: I - PODER PÚBLICO - SECRETARIA 5 

DE ESTADO DA SAÚDE: Sérgio Yosimasa Okane (Secretário Executivo); 6 

Belfari Garcia Guiral (Suplente); Sueli Vallin (Titular) - II - PRESTADORES 7 

PRIVADOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE - ENTIDADES COM FINS 8 

LUCRATIVOS: Carlos Alberto Pereira Goulart (Titular); Luis Fernando Ferrari 9 

Neto ( Suplente) – III - REPRESENTAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DE 10 

SAÚDE - REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE TRABALHADORES 11 

NA ÁREA DA SAÚDE: Ricardo de Oliveira (Titular); Francinilda Souza Lima 12 

(Titular) – CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO DO EXERCÍCIO 13 

PROFISSIONAL: Durval Rodrigues (Titular); Silvia Maria Fátima di Santi 14 

(Titular) – ASSOCIAÇÕES DOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE: Alexander de 15 

Carlo Freitas Navarro (Suplente) -  IV - REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS 16 

- CENTRAIS SINDICAIS: José Osvaldo Pereira dos Santos (Suplente); 17 

Jonathan Faleiros (Titular) – ASSOCIAÇÃO DE PORTADORES DE 18 

PATOLOGIA – Regina Célia Pedrosa Vieira (Titular); Sheila Ventura Pereira 19 

(Titular); Vita Aguiar de Oliveira (Suplente) – MOVIMENTOS POPULARES 20 

DE SAÚDE: Idreno de Almeida (Titular); Maria Isabel de Oliveira  Panaro 21 

(Titular); Lúcia de Nazaré Oliveira (Titular); Paulo Roberto Belinelo (Titular); 22 

Givanildo Oliveira dos Santos (Suplente) –  ASSOCIAÇÕES DE 23 

MORADORES – Cirlene Souza Machado (Titular) - PROGRAMA OU 24 

MOVIMENTO RELIGIOSO DE DEFESA DA SAÚDE: João Inácio Mildner 25 

(Titular); Jorge Luiz Nunes Florindo (Suplente) – JUSTIFICARAM A 26 

AUSÊNCIA: I - PODER PÚBLICO – SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE:  27 

Roxane Alencar Coutinho (Suplente) - III – REPRESENTAÇÃO DOS 28 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE: REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE 29 

TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE: Leandro de Oliveira (Suplente); 30 

Ana Lucia Firmino (Suplente) - CONSELHOS DE FISCALIZAÇÃO DO 31 

EXERCÍCIO PROFISSIONAL – Viviane dos Santos Fontana (Suplente); 32 

Luciana Canetto Fernandes (Suplente) – ASSOCIAÇÃO DOS 33 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE – Márcia Gonçalves (Titular) - IV-34 

REPRESENTAÇÃO DOS USUÁRIOS - CENTRAIS SINDICAIS – Maria 35 

Giuliana S. Lima dos Santos (Titular); Célia Regina Alves Castello Folhas 36 

(Suplente) – ASSOCIAÇÕES DE PORTADORES DE PATOLOGIAS – Tábata 37 

Dellagostin de Oliveira  (Suplente) - MOVIMENTOS POPULARES DE SAÚDE 38 

– Gilberto Teixeira Mendes (Suplente); Tereza Aparecida Machado 39 

(Suplente); Ercindo Mariano Junior (Suplente) – ASSOCIAÇÕES DE 40 

MORADORES: Francisco Ferreira de Souza (Suplente) – AUSENTES – I - 41 

PODER PÚBLICO – SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE: Roberta 42 

Aparecida da Silva Meneghetti (Titular); Izilda Maris Chiozzotto de Moraes 43 

(Suplente); Tiago Texera (Titular); Silvio Augsuto Balan Garcia (Suplente) - 44 

UNIVERSIDADES DO ESTADO DE SÃO PAULO – Lenice do Rosario de 45 

Souza (Titular); Érica Veruska Paiva Ortolan (Suplente); Deisy de Freitas 46 

Lima Ventura (Titular); Maria do Pérpetuo Socorro de Souza Nóbrega 47 
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(Suplente) – II – PRESTADORES PRIVADOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE – 48 

ENTIDADE FILANTRÓPICAS – Antonio de Pádua Chagas (Titular); João 49 

Carlos Sproesser Mathias (Suplente) - III – REPRESENTAÇÃO DOS 50 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE – REPRESENTANTES DOS SINDICATOS DE 51 

TRABALHADORES NA ÁREA DA SAÚDE: Carolina Pastorin Castineira 52 

(Titular); Valdemir Vieira  (Suplente) –  ASSOCIAÇÃO DOS 53 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE -  Jorge Carlos Machado Curi (Titular); Dalila 54 

Viana de Freitas (Suplente) – IV – REPRESENTANTE DOS USUÁRIOS – 55 

CENTRAIS SINDICAIS: Robsom Wiliiam Lorono (Titular); Octaciano de 56 

Oliveira Neto (Suplente) – SETOR EMPRESARIAL: Marcelo Antonio 57 

Fernandes (Titular); Veridiano Bispo dos Santos (Suplente) - ASSOCIAÇÕES 58 

DE PORTADORES DE DEFICIÊNCIA – Amanda Luiza Severino (Titular); 59 

Priscila Forger Marques (Suplente) – ASSOCIAÇÃO DE DEFESA DE 60 

INTERESSE DA MULHER – Ana Maria Martins Soares (Titular); Maria José 61 

Majô Jandreice (Suplente). Secretário Executivo inicia chamada para 62 

estabelecimento do quórum autorizado por Dr. Okane,  passam para os 63 

informes sendo o primeiro da Conselheira Maria Isabel, Secretário executivo 64 

esclarece que há 15 conselheiros no Pleno e que iniciara pelos informes 65 

aguardando a entrada de mais um para esmaecimento do quórum, registra 66 

que o primeiro informa e um pleito dos coordenadores de Comissões sobre o 67 

retorno de reuniões presenciais assunto que foi levado a mesa diretora com a 68 

proposta de que haja uma reunião presencial trimestralmente sendo as 69 

outras duas on line, chama atenção de todos os conselheiros sobre a 70 

importância de participação nas reuniões das comissões lembra que durante 71 

o mês duas reuniões foram canceladas por falta de participação, registra que 72 

com a entrada da conselheira Sueli Vallin na reunião o quórum está 73 

estabelecido, o próximo informe e do conselheiro Paulo Belinelo sobre a 74 

Comissão eleitoral Conselheiro Paulo cumprimenta a todos e esclarece sobre 75 

a Comissão eleitoral registrando que o prazo para renovar apresentação de 76 

documentos pelas entidades se encerra no próximo dia 31 e até o presente 77 

momento só foram recebidos documentos de 5 instituições, pede empenho a 78 

todos para o encaminhamento dos documentos, informa que não há 79 

pretensão de adiar o prazo embora saiba das dificuldades e pede para que 80 

todos reforcem a necessidade de apresentação dos documentos na Secretaria 81 

Executiva do CES/SP, caso estejam tendo algum problema com a 82 

documentação procurem a Secretaria Executiva que podemos auxiliá-los, mas 83 

que entrem em contato e exponham seus problemas, próximo informe trata 84 

da Conferência Nacional de Saúde Mental, que como é de conhecimento de 85 

todos do adiada e agora será no período de 11 a 14/12/2023, realizada no 86 

Distrito Federal, Conselheira Sheila Ventura representante das patologias 87 

informa que dia 23 de setembro será realizada a conferência da saúde mental 88 

da população negra, que a princípio está sendo organizada de forma hibrida, 89 

Conselheira Isabel informa que participou do fórum de transgeneridade  90 

realizado pela Secretaria Estadual de Saúde coordenado pela Dra. Adriana 91 

Dias, do Comitê de mortalidade materno, infantil e fetal, registra que foi de 92 

uma excelência e desta forma parabeniza o senhor secretario e 93 

principalmente a Dra. Adriana Dias, parabeniza a todos e registra que todos 94 
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os conselheiros estaduais e municipais deveriam participar, pois assim não 95 

haveria a disseminação de fake News registra a importância dos Conselheiros 96 

se apropriarem dos instrumentos  de gestão suas metas e objetivos, 97 

Secretário Executivo registra que encerrados os informes passam para ordem 98 

do dia tendo como primeiro item de pauta a apresentação do plano estadual 99 

de saúde, pela área técnica da Coordenadoria de Planejamento da SES/SP, 100 

Conselheiro Paulo Belinelo observa que não há o ponto de aprovação da Ata 101 

anterior secretário executivo esclarece que como informou por e-mail para 102 

conselheira Isabel tivemos um problema com as gravações das reuniões 103 

resgatamos agora e estamos providenciando, pela área técnica cumprimenta 104 

a todos a Sra. Sonilde representando a Sra. Silvani e Sra. Paula Tanaka que 105 

estão na condução do plano estadual de saúde pelo Planejamento da SES/SP, 106 

esclarece que a participação do controle social foi um momento muito rico e 107 

prazeroso passa a esclarecer como foi trabalhado o processo de construção 108 

do novo instrumento, detalha as seis metas existentes, os conselheiros 109 

informam que não estão ouvido a transmissão, registram que caiu a 110 

transmissão do CES/SP para os demais, Secretaria executivo encaminha por 111 

meio do chat informação de queda da energia na Secretaria, conselheiros 112 

permanecem conversando sobre diversos assuntos,  até o retorno da energia 113 

na SES/SP, Secretaria retorna a reunião solicitando a continuidade da reunião 114 

com a apresentação lembrando aos senhores conselheiros que todas as 115 

considerações sobre o plano foram realizadas em duas reuniões ampliadas 116 

hoje teremos a apresentação consideração e aprovação, conselheira Maria 117 

Isabel registra que entende desta forma também, porem temos que fazer as 118 

considerações com relação ao porque aqui algumas coisas que nos colocamos 119 

não está colocado, secretário executivo esclarece que após a apresentação 120 

será aberto por cinco minutos para discussão e passaremos aos 121 

encaminhamentos finda apresentações das 8 diretrizes dos 40 objetivos das 122 

132 metas dos 134 indicadores estratégicos para o novo quadriênio, registra 123 

ser importante observar sobre as contribuições que tivemos de grande 124 

relevância da 9 Conferencia Estadual de Saúde  e da participação dos 125 

senhores e senhoras ao longo da última etapa deste processo o que 126 

apresentamos hoje e uma carta de serviços resumida e que ao longo do 127 

quadriênio teremos políticas que estão sendo apontadas em termos de 128 

inovação de manutenção e revitalização sendo todas revistas nos planos 129 

anuais de saúde dentre elas as PICS Praticas Integrativas e Complementares 130 

em Saúde  que foram apresentadas pelos cidadãos na consulta pública e 131 

pelos senhores Conselheiros esta entendida como ação estratégica que 132 

deverá constar na próxima programação anual de saúde especificamente nas 133 

diretrizes 3 onde temos um meta de autocuidado, assim estará figurando na 134 

próxima programação anual de saúde de forma mais detalhada e também 135 

teremos as PICS sendo recepcionada pela área de Vigilância em Saúde, 136 

especificamente na meta 2, as demais demandas serão absorvidas ao longo 137 

do processo, entendemos que as proposições feitas de certa forma foram 138 

amplas e ultrapassaram um pouco as demandas das conferencias nacional o 139 

estadual temos para o próximo quadriênio as discussões sobre o plano 140 

cumprimenta e agradece a todos secretário executivo registra haver três 141 
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inscrições Belfari, Padre Joao e Sr. Paulo e aos demais caso queiram levantar 142 

o ícone da mão pelo zoom. Sr. Paulo parabeniza pela apresentação que foi 143 

excelente, mas fica temerário como conselho quando fazemos apresentação 144 

destas, mas não temos relatório de avaliação, na qualidade de membro do GT 145 

de relatoria peço pedido de vista desta apresentação para que no próximo 146 

pleno esta comissão de relatoria que será recomposta hoje possa realizar um 147 

relatório para que os conselheiros possam aprovar ou não no próximo Pleno. 148 

Conselheiro Belfari registra que a posição do conselheiro Paulo e plenamente 149 

coerente e justa o pedido de vistas e gostaria também deixar claro antes dos 150 

agradecimentos a toda equipe do planejamento, houve uma dificuldade dos 151 

membros da relatoria estarem se envolvendo com esta questão, registra que 152 

para continuidade das ações e necessário ter o plano aprovado e registra que 153 

enquanto gestão não que dar impressão de que querem que corram na 154 

aprovação, queremos transcorrer todos os ritos necessários para que isto 155 

ocorra de forma transparente e coerente para saúde pública paulista a 156 

intenção hoje era socializar esta ideia para que todos pudessem ter 157 

conhecimento e certeza de que estamos fazendo o melhor,   registra que não 158 

há mais discussões sobre assunto que a partir do pedido de vistas todos que 159 

queiram devem encaminhar seus questionamentos e duvidas a comissão de 160 

relatoria que avaliara e colocara em eu relatório, teremos agora fala do Padre 161 

Joao que pertence a mesa diretora e por isto terá a palavra e não os demais 162 

atendendo a questão regimental que com pedido de vistas a matéria está 163 

suspensa, Padre João pede para secretaria fornecer o material impresso para 164 

que pudesse avaliar o Plano Estadual de Saúde uma coisa e ouvir outra e ter 165 

em mãos para podermos avaliar o Plano e contribuir com a comissão de 166 

relatoria por exemplo tem coisas que chamam atenção da gente como por 167 

exemplo construir novos hospitais, quando o Emilio Ribas aqui do lado está 168 

abandonado, terminou contrato da empresa está sem funcionário será que ao 169 

invés de construir não está na hora de reativar o que já temos os 7000 leitos.  170 

Temos andares em muitos hospitais fechados precisamos reavaliar. Dr. 171 

Okane concorda com Sr Paulo e entende a importância do prazo para que o 172 

conselho avalie o todo proposto no plano e registra a importância de votação 173 

no próximo pleno para questão de organização e continuidade dos trabalhos 174 

informa ao padre João que existe compromisso com a reabertura dos leitos 175 

no estado de São Paulo e com o termino das oficinas de regionalização 176 

teremos ideia do que o estado precisa, queremos sim reabrir os leitos mas 177 

não havia previsão orçamentária para isto o que me assustou quando cheguei 178 

porque uma coisa e você pedir e não receber outra e você nem pedir e 179 

algumas localidades distantes e carentes haverá sim a necessidade da 180 

abertura de hospitais, esperamos ainda este anos abrir cerca de 1000 leitos, 181 

conselheiro Ricardo registra que não ouviu nada sobre recursos humanos que 182 

falasse em abertura de leitos e de unidades mas não sobre recursos humanos 183 

não se fala de contratação de trabalhadores e muito menos de concurso 184 

público, ficamos preocupado com qual tipo de gestão de RH para expansão de 185 

serviços e podemos cair em contratações precárias lembrando que quem faz 186 

saúde e o trabalhador, secretário executivo esclarece que tivemos reuniões 187 

ampliadas sobre o assunto para apresentação dos questionamentos que se 188 
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encerrou em 9 de agosto duas semanas depois tivemos reunião e o 189 

conselheiro Ricardo não pode participar o tema concurso público foi tratado 190 

pela CRH Coordenadoria de Recursos Humanos da SES/SP, tendo sido 191 

esclarecido durante reunião ampliada e informe que os questionamentos 192 

devem agora por questão regimental não há debate após pedido de vistas. 193 

Segundo item de pauta convite para o representante dos trabalhadores por 194 

aplicativos para participar de reunião da CISTT para discutir a saúde do 195 

trabalhador e trabalhadora por aplicativo conselheiro Robson ausente 196 

Secretário executivo pede ao seu adjunto que fale sobre a solicitação do 197 

convite, registra que o Conselheiro Robson encaminhou quatro item de pauta 198 

mas não está na reunião e que o Conselheiro Jonathan como seu adjunto 199 

pode então falar sobre os assuntos propostos assim conselheiro Jonathan 200 

informa que na reunião da CISTT saiu a necessidade de reunir em 201 

21/09/2023 com os representantes dos trabalhadores por aplicativos 202 

precisamos ouvi-los com relação a saúde deles em regime de votação 203 

homologação convite a um representante dos trabalhadores por aplicativo 204 

para participar de reunião com a CISTT aprovado com 16  votos a favor  0 205 

votos contra abstenções Conselheira Francinilda e Conselheira Maria Isabel  206 

declaram voto a favor, próximo item de pauta convite ao TRT, Fundacentro, 207 

Ministério Público do Trabalho em regime de votação aprovado por 16 votos a 208 

favor nenhum contra e nenhuma abstenção, Conselheiro Belfari questiona se 209 

e uma reunião ou seria ampliada conselheiro Jonathan esclarece que seriam 210 

reuniões distintas com cada entidade, conselheira Isabel declaro o voto 211 

favorável, Conselheira Sueli Concorda com Belfari sobre a colocação de um 212 

planejamento de trabalho para as comissões, próximo item de pauta Convite 213 

para Roda de Conversa para discutir a saúde de trabalhador e trabalhadora 214 

as condições de trabalho dos cortadores de cana na região de Piracicaba, 215 

conselheiro Jonathan informa a necessidade e importância de realizar este 216 

trabalho. Conselheiro Idreno informa que participou de reunião onde veio 217 

denuncia de uma trabalhadora da região de Piracicaba, Conselheiro Belfari 218 

lembra que não há hierarquia entre CISTT e CEREST que devem trabalhar em 219 

conjunto, em regime de votação para Roda de Conversa aprovado com   16 220 

votos a favor, 0 votos contra, 0 abstenções, Conselheiro Ricardo declara voto 221 

favorável, próximo item de pauta Convite a Fiocruz para discutir a saúde de 222 

trabalhador em reunião on line em regime de votação aprovado por 16  votos 223 

a favor 0 votos contra e 0 abstenções, próximo item de pauta Conselheiro 224 

Alexander apresenta convite para tratar com Dra. Lisiane do Ministério 225 

Público Federal e conselhos de Classe sobre a saúde mental e 226 

desinstitucionalização, Dr. Okane acha imprescindível a participação do 227 

COSEMS nesta reunião em regime de votação aprovado com 16 votos a favor 228 

0 votos contrários 0 abstenções próximo item de pauta indicação de um 229 

membro para participar de reunião entre a CSS e Hospital do Mandaqui 230 

referente a denúncia realizada sobre o conselho gestor para este trabalho 231 

ficou definido a participação do coordenador de Gestão e do coordenador da 232 

Comissão de Integração em regime de votação aprovado por  15   votos a 233 

favor 0 votos contra e 0 abstenções próximo item pauta indicação de um 234 

membro titular e um suplente para integrar o Conselho Consultivo do Hospital 235 



 

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE 
GABINETE DO SECRETÁRIO 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 
Av. Dr. Enéas de Carvalho Aguiar, 188 – Térreo – Tel.: (11) 3066-8714. 

 

 

 

6 

 

das Clinicas da Faculdade de Medicina de São Paulo – USP, Conselheira Silvia 236 

manifesta interesse em participar, Conselheiro Padre João se candidata a 237 

participar,  Conselheira Cirlene se inscreve também juntamente com 238 

Conselheiro Givanildo. Conselheiro Givanildo fala sobre a importância de 239 

participação no Conselho Consultivo e indica a Conselheira Cirlene para a 240 

vaga, Conselheiro Givanildo tira sua candidatura a vaga do Conselho 241 

Consultivo, Conselheira Maria Isabel registra que iria se candidatar, mas 242 

como está saindo do CES/SP não o fara. Conselheiro Belfari lembra que que 243 

trata-se de um Conselho Consultivo e não deliberativo, assim poderia ficar 244 

Silvia como suplente dada sua ligação com a universidade e Cirlene ou Padre 245 

Joao como titular, Cirlene abre mão de sua candidatura, em regime de 246 

votação a indicação de padre Joao como titular e Silvia como suplente 247 

aprovado por 16 votos a favor, nenhum contra nenhuma abstenção, próximo 248 

item de pauta a composição do GT de relatoria, secretário executivo informa 249 

a necessidade de saída da reunião do Dr. Okane assumindo a presidência dos 250 

trabalhos o Conselheiro Belfari, Conselheira Maria Isabel se dispõe desde que 251 

não haja outro usuário disposto, secretário executivo lembra que há atrasos 252 

por conta de temos um GT de Relatoria, conselheiro Idreno lembra que este 253 

GT tem que concluir até dezembro porque novos membros não saberão o que 254 

foi discutido por esta constituição do CES atual, conselheiro Paulo Ratifica a 255 

fala do Conselheiro Idreno acrescentando que o GT dura seis meses e depois 256 

renova e o trabalho do Atual Pleno se encerra em dezembro de 2023 257 

precisam concluir as relatorias deste mandato, conselheira Silvia questiona 258 

sobre o volume de trabalho e que ela já tem várias atribuições pesquisa e pôs 259 

graduação se não forem reuniões que tomem muito tempo durante o dia, 260 

Secretário executivo esclarece que o trabalho do GT pode ser realizado fora 261 

do horário de trabalho , em votação aprovação dos nomes das Conselheiras 262 

Silvia e Maria Isabel para o GT relatoria, próximo item de pauta aprovação 263 

realização do protocolo de diretrizes clinicas terapêuticas para tratamento e 264 

manejo da DPOC, relatoria conselheira Sheila Ventura ratifica a importância 265 

do protocolo que deverá incluir a terapia tripla em spray que já e aprovada 266 

pela ANVISA, que o protocolo tem mais de 10 anos sem revisão, conselheiro 267 

Belfari pede para que a Comissão manifeste a intenção de inclusão da revisão 268 

do protocolo dada necessidade de avaliação das áreas técnicas da SES/SP 269 

competente para tanto, em regime de votação aprovado por  15 votos a favor 270 

nenhum voto contra nenhuma abstenção, conselheiros Ricardo, Carlos e Lucia 271 

declaram voto a favor, próximo item de pauta composição da comissão de 272 

políticas conselheira Silvia e conselheiro Carlos todos os Conselheiros 273 

aprovam as indicações, assim  Conselheiro Belfari presidindo os trabalhos, 274 

agradece a presença de todos e encerra a reunião. 275 


